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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS 1 
UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 10/2021                                                       Caráter: Ordinário 3 
Data: 07/10/2021                                                                                    Local: Sala de Videoconferência. 4 

Às quinze horas do dia sete de outubro de dois mil e vinte e um, os membros do Conselho de Coordenação 5 
de Cursos do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se inicialmente sob a presidência da 6 
vice-diretora Joelma Carvalho Vilar e posteriormente do diretor Victor Hugo Vitorino Sarmento, 7 
contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): Joelma Carvalho Vilar, Antônio 8 
Vinícius Silva Caldas, Eduardo José dos Reis Dias, Alex Fabiano Bertollo Santana, Juliano Almeida 9 
de Faria, Paulo Sérgio da Silva Santos, Fernanda Amorim Accorsi, Camilo Bruno Ramos de Jesus, 10 
José Gerivaldo dos Santos Duque, Vanessa Dias de Oliveira representando Daniel Almeida da Silva, 11 
José Hunaldo Lima, Márcia Regina Curado Pereira Mariano, Luiz Rosalvo Costa, Samuel da Cruz 12 
Canevari, Aislan Leal Fontes, Luciano Evangelista Fraga, Ivy Calandreli Nobre, André Luis Meneses 13 
Silva e José Aélio de Oliveira Júnior. Representante discente: Annita Ingrid Alves Silva. Ausência 14 
justificada: prof.ª Valdice Barbosa de Queiroz. Ausência sem justificativa: prof. José Ronaldo dos 15 
Santos. Convidados: Andréa Reis Barbosa, Cleidiane da Silva Vieira Oliveira (SEEX), Sérgio Ricardo 16 
dos Santos (SEAP) e Sueli Maria da Silva Pereira (PROEX). A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. 17 
Informes. Item 02. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 02 de setembro de 2021. Item 03. 18 
Panorama da extensão da UFS – participação Pró-reitora Profa. Sueli Maria da Silva Pereira. Item 04. 19 
Ações pedagógicas SEAP-ENADE. Item 05. Discussão da minuta do Projeto Pedagógico Institucional 20 
(PPI). Item 06. O que ocorrer. Havendo quorum legal, a presidente do Conselho, prof.ª Joelma Carvalho, 21 
fez a leitura da pauta e declarou iniciada a reunião. Em seguida solicitou uma nova ordenação na pauta, 22 
com a antecipação do ponto 03 e, após a aprovação dos conselheiros, a pauta foi assim atualizada: Item 01. 23 
Panorama da extensão da UFS – participação Pró-reitora Profa. Sueli Maria da Silva Pereira. Item 02. 24 
Informes. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 02 de setembro de 2021. Item 04. Ações 25 
pedagógicas SEAP-ENADE. Item 05. Discussão da minuta do Projeto Pedagógico Institucional (PPI). 26 
Item 06. O que ocorrer. Item 01. A prof.ª Joelma Vilar deu boas-vindas e passou a palavra à Pró-Reitora 27 
de Extensão, prof.ª Sueli Maria, e ela apresentou um panorama geral da Extensão em 2020, destacando as 28 
alterações sofridas em virtude da pandemia. Em seguida falou sobre a participação do CampusIta nos 29 
projetos de Extensão, ainda pequena em relação aos demais Campi e sobre a possibilidade de ampliar o 30 
campo de atuação. Também falou que os cursos devem ter 10% de atividades de Extensão e que sua inserção 31 
no PPC deve ser pensada conjuntamente, enxergando as realidades, promovendo resoluções e 32 
transformando social e economicamente o local. Em seguida convidou os professores a inserir projetos nos 33 
próximos Editais e colocou a equipe da PROEX à disposição para atender quaisquer demandas, inclusive 34 
para ouvir sugestões. O prof. Alex Bertollo disse que o DCCI está trabalhando no PPC, que o curso será 35 
avaliado em breve e os laboratórios necessitam de melhorias e que muita coisa pode ser desenvolvida mas 36 
precisa de recurso. O prof. Antônio Vinícius cumprimentou a prof.ª Sueli Maria, destacou sua participação 37 
no DACI in Live e, sobre o PPC, disse que o departamento definiu as disciplinas que fariam parte da 38 
Extensão, mas tem dúvidas sobre o cadastro no SIGAA e a emissão de certificados. A prof.ª Sueli Maria 39 
explicou que isso ainda não foi definido, e que a Extensão deve ser pensada a partir da Resolução 47/2019, 40 
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frisando a importância do departamento acompanhar a situação dos alunos, a fim de que este não chegue 41 
ao final do curso sem a carga horária. O prof. José Gerivaldo destacou a importância da Reitoria se fazer 42 
presente com mais frequência no Campus, disse que o financiamento da Extensão não é só Bolsa, citou o 43 
Edital UFS/Comunidade, e que a PROEX deve buscar recursos junto à Reitoria. A prof. Sueli Maria falou 44 
sobre as vezes em que houve o recurso, mas faltou procura; falou sobre o Termo de Cooperação para 45 
recebimento de doação, sobre a Extensão como prática corriqueira, sobre a SEMAC e sobre a possibilidade 46 
de transformar pesquisa em Extensão. A profª Joelma Vilar destacou o profundo conhecimento da prof.ª 47 
Sueli Maria acerca da Extensão e sobre a importância de seguir juntos no processo de conhecimento e 48 
aproximação. Item 02. O prof. Antônio Vinícius informou que o DACI teve projeto aprovado no Congresso 49 
Internacional de Administração. O prof. Victor Hugo deu informes sobre o ponto facultativo do dia 50 
11/10/2021; sobre o Mem. 23/21/SAOP que trata dos bens inservíveis, destacando que qualquer bem 51 
inservível deve ser listado, porém, no caso dos itens de informática, faz-se necessário agendar com o CPD 52 
para a emissão de um laudo; sobre o Mem. 25/21/SEEX, reforçando que os departamentos pontuem os 53 
problemas que dificultam o retorno presencial, tanto a nível de departamento, quanto de campus e sobre a 54 
Minuta do Ensino Híbrido Emergencial. Item 03. O prof. Victor Hugo apresentou a ata da reunião ordinária 55 
realizada no dia 02 de setembro de 2021, colocou-a em regime de votação e os conselheiros aprovaram-na 56 
por unanimidade. Item 04. O prof. Victor Hugo passou a palavra ao TAE Sérgio Ricardo que inicialmente 57 
externou sua satisfação em se reunir com todos os presentes e posteriormente apresentou as ações realizadas 58 
pela SEAP em relação ao ENADE. Explicou que, desde 2016, a SEAP ficou restrita à parte Acadêmica e 59 
isso gerou uma demanda reprimida. No ano passado não houve ENADE, neste ano ele veio de uma forma 60 
um tanto tumultuada, mas, motivado pela gestão, foram propostas ações para alunos e professores. Sérgio 61 
Ricardo disse também que os alunos estão sendo bem assessorados e que, na sua opinião, a relação entre 62 
alunos, departamentos e direção se estreitou, e isso é bastante positivo. Em seguida falou sobre as reuniões 63 
que foram realizadas em setembro, com a presença de Marluce (DIRES) esclarecendo as dúvidas; sobre as 64 
reuniões que ocorrerão em outubro para tratar das provas – solicitou aos chefes que reforcem o convite; 65 
sobre as provas dos exames anteriores que foram disponibilizadas no site do Campus, juntamente com as 66 
principais dúvidas acerca do assunto e sobre um problema que o INEP identificou no Sistema do ENADE, 67 
colocando-se à disposição para ajudar caso o problema persista. O prof. Paulo Sérgio falou sobre a baixa 68 
adesão dos alunos da Pedagogia nas reuniões realizadas em setembro, em virtude do horário, mas 69 
tranquilizou a todos, explicando que o DEDI também organizou uma reunião com a presença de Marluce 70 
(DIRES). A prof.ª Joelma Vilar destacou a importância de todas as ações desenvolvidas pelos 71 
departamentos e reforçou a importância de criar uma cultura do ENADE no Campus. Item 05. O prof. 72 
Victor Hugo esclareceu que o objetivo desse ponto é registrar o envio da Minuta do PPI a todos os cursos. 73 
Em seguida fez a apresentação da Minuta e solicitou que os departamentos analisem o documento e façam 74 
suas contribuições, sugiram alterações e que estas sejam encaminhadas à Direção até o dia 17 de outubro 75 
de 2021. Item 06. O prof. Luciano Evangelista solicitou esclarecimentos acerca do Termo de Ciência e 76 
Responsabilidade e parabenizou o prof. Victor Hugo pelo reconhecimento pelo AD Scientific Index 2021, 77 
ranking que apresenta os cientistas mais influentes da América Latina (AL). Prof. Victor Hugo agradeceu 78 
pelas felicitações e se comprometeu a buscar informações acerca do Termo. Prof. Antônio Vinícius 79 
solicitou informações sobre a inscrição no curso de Metodologias Ativas cujo link está inativo. Prof. Victor 80 
Hugo fará nova consulta. A prof.ª Joelma Vilar falou sobre os cursos de Metodologias Ativas, Currículo e 81 
BNC Formação, demandas levantadas pelo Campus, convidando a todos e solicitando ampla divulgação. 82 
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O prof. Victor Hugo destacou a importância de ler e discutir o Mem. 100/2021/PROGRAD que trata do 83 
Ensino Híbrido Emergencial. O prof. José Gerivaldo falou sobre a previsão de retorno em janeiro, sobre a 84 
possibilidade de o Campus propor algo diferente em razão de suas particularidades – turmas pequenas, nas 85 
quais é possível manter o distanciamento com todos os alunos presentes – sobre o fato de a UFS não 86 
disponibilizar equipamento para gravação das aulas, sendo necessário o professor ministrar aula presencial 87 
num momento e em outro gravar para os alunos que estiverem em casa. Prof. Antônio Vinícius falou sobre 88 
a experiência do seu filho com o ensino híbrido e sobre a dificuldade de usar máscara e giz ao mesmo 89 
tempo. A prof.ª Fernanda Accorsi perguntou se há algum documento que trate das questões pedagógicas 90 
no que se refere ao retorno das atividades, destacando a importância delas e sugerindo que elas também 91 
sejam pensadas. A prof.ª Márcia Curado apresentou dúvidas acerca da Portaria nº 1202/2021/GR que prevê 92 
entre outras coisas o planejamento das atividades presenciais dos servidores técnico-administrativos e dos 93 
docentes investidos em cargos administrativos, cujo retorno deverá ocorrer a partir do dia 18 de outubro de 94 
2021. Vários conselheiros se manifestaram externando suas dúvidas acerca do objetivo dessa retomada 95 
presencial e do ensino híbrido, chegando a um consenso de que o Campus deve tomar uma atitude que 96 
represente a todos, através da elaboração de um documento único (cuja resposta também deve ser escrita) 97 
a ser apreciado na reunião do Conselho de Centro do dia 14 de outubro de 2021 e posteriormente enviado 98 
à PROGEP. Nada mais havendo a tratar, eu, Ataize Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que 99 
após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor 100 
Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, sete de outubro de dois mil e vinte e um. 101 


